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Alterações podem ocorrer ainda em 
fevereiro, com saída de ministros e 
possíveis trocas 

Renan Filho segue em 
ministério enquanto Lula 
prepara mudanças

AL CAPONE DE RIO LARGO

DESABAFOU!

LUTO

Ronaldo 
Medeiros 

critica “projeto 
de poder 

familiar” de 
JHC e suas 

ambições para 
Alagoas

Morre 
aos 80 

anos o ex-
prefeito de 

Jaramataia, 
Beto 

Paranhos

Deputado estadual acusa 
o prefeito de Maceió de 

tentar consolidar um 
domínio político familiar

Pai do atual prefeito 
Ricardo Paranhos, 

ex-gestor teve a morte 
confirmada neste domingo
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Nomeação envolve articulações políticas com apoio de petistas
 JHC articula em Brasília para 

nomeação de tia no STJ; apoio e 
resistências marcam a disputa

NEPOTISMO EXPLÍCITO

Ex-prefeito é suspeito de ocultação de bens, uso de “laranjas”, lavagem de dinheiro e formação de organização criminosa

Investigação identifica Gilberto Gonçalves como chefe de  
quadrilha e pede quebra de sigilo em esquema milionário



Rio Largo não é uma cidade. Pelo 

menos, não nos moldes convencionais. 

O município alagoano funciona mais 

como um feudo, onde a gestão pública 

parece um negócio familiar e os cofres 

públicos, um caixa privado de luxo. O 

mais recente capítulo dessa tragicomédia 

administrativa coloca o ex-prefeito e 

atual secretário de governo, Gilberto 

Gonçalves, no centro de um esquema 

milionário de ocultação de bens e 

lavagem de dinheiro. A investigação, 

conduzida pelo Ministério Público, 

sugere o óbvio: que o crescimento 

patrimonial de Gonçalves não foi um 

milagre, mas sim um espetáculo de 

engenharia financeira que mistura 

“laranjas”, empresas de fachada e 

transações suspeitas.

O pedido de quebra de sigilo 

bancário e fiscal contra Gonçalves e 

seus aliados não é apenas um detalhe 

burocrático. É um passo essencial para 

expor o que já parece evidente: uma 

estrutura montada para driblar o sistema 

e transformar a máquina pública em 

uma empresa privada. Funcionários 

municipais aparecem como sócios de 

empresas que, por coincidência ou 

conveniência, possuem contratos com a 

prefeitura. Enquanto isso, a população 

de Rio Largo segue convivendo com 

problemas estruturais, vendo seus 

impostos financiarem um teatro onde 

poucos enriquecem e muitos pagam a 

conta.

A impunidade que alimenta 

esquemas como esse é um dos traços 

mais tradicionais da política brasileira. 

Gilberto Gonçalves, figura recorrente 

na vida pública, declarou à Justiça 

Eleitoral, em 2016, não possuir bens. No 

entanto, documentos sugerem que seu 

patrimônio cresceu consideravelmente. 

De duas, uma: ou o ex-prefeito 

encontrou uma fórmula revolucionária 

para multiplicar dinheiro sem precisar 

declará-lo, ou o que está vindo à tona 

agora é apenas a ponta de um iceberg 

muito maior. A investigação segue 

em curso, mas a sensação é de que 

o roteiro já é conhecido: desvio de 

dinheiro público, empresas fantasmas, 

políticos suspeitos e, no final, um silêncio 

conveniente.

Rio Largo continua refém de um 

sistema que há anos trata a cidade como 

um quintal particular. A população 

assiste, atônita, a mais um escândalo 

sem saber se desta vez haverá alguma 

consequência real. As evidências são 

robustas, as suspeitas são graves, mas a 

pergunta que ecoa é a mesma de sempre: 

alguém será responsabilizado ou a 

peça se encerrará com o já tradicional 

desfecho da impunidade?
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Alagoas e mais 19 Assembleias reelegeram 
presidentes e contrariam o STF

20 das 26 Assembleis Legislativas já 
reelegeram as suas Mesas Diretoras para os 
próximos dois anos, apesar de o Supremo 
Tribunal Federal proibir a reeleição em uma 
mesma legislatura.

Essas reeleições vêm sendo protegidas 
pelos regimentos internos e as constituições 
estaduais, e geram recursos na justiça.

Diz O Globo que o recordista é Ezequiel 
Ferreira (5 vezes), do Rio Grande do Norte. 
Em seguida, Marcelo Victor em Alagoas 
e Adriano Galdino na Paraíba comandam 
desde 2017.

Somente em seis Assembleias os novos 
presidentes assumem o comando do 
Legislativo pela primeira vez.  

Questionamentos jurídicos feitos por 
partidos e entidades com possibilidade de 
anulações já movimentam o mundo político 
nos estados, menos em Alagoas, ainda.

Nos estados do Amapá, Amazonas, 
Bahia, Maranhão, Paraíba, Roraima e 
Tocantins essa atitude já foi levado ao Poder 
Judiciário.

A lista vai aumentar.
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O feudo de Rio Largo

C O L U N I S T A S

Voney Malta



Segundo a fonte, a principal figura investigada 
é o ex-prefeito de Rio Largo, Gilberto Gonçalves, 
hoje secretário de governo no Município, suspeito 
de ocultar patrimônio e de fazer uso de terceiros 
para operar negócios em seu nome. O pedido de 
quebra de sigilo se sustenta em indícios de que 
Gonçalves teria informado à Justiça Eleitoral, 
em 2016, não possuir bens ou renda, apesar 
de haver evidências de um notável crescimento 
patrimonial.

A investigação identificou que algumas das 
empresas envolvidas tinham em seu quadro 
societário pessoas ligadas diretamente à Prefeitura 
de Rio Largo. Entre os citados, Alexandre Rosa 
da Silva é funcionário público municipal e 
aparece como sócio da Fortíssima Distribuidora 
e Comércio LTDA, ao lado de José Agatângelo 
Camilo de Amorim. Já a Verdade Comércio de 
Alimentos LTDA está registrada em nome de 
Cláudio Ferreira da Silva.

A investigação segue em curso sob a 
competência da 17ª Vara Criminal da Capital, 
responsável por processos ligados a organizações 
criminosas no estado. 

A quadrilha
O grupo atuava de forma permanente e 

organizada, com funções bem definidas entre 
seus integrantes. O nome de Gilberto Gonçalves 
aparece como líder da operação.

De acordo com a fonte, as movimentações 
financeiras da organização revelam indícios 
de fraudes documentais e transações de alto 
valor. “Os indícios são robustos. Há uma 
movimentação de recursos que não condiz com 
a renda declarada dos investigados. O acesso aos 
dados bancários e fiscais se faz essencial para o 
avanço das investigações”, afirmou.

Empresas de fachada podem ter sido 
utilizadas para misturar dinheiro de origem 
criminosa com recursos lícitos, dificultando 
a detecção dos desvios. A legislação brasileira 
permite a quebra de sigilo bancário em casos 
onde há indícios sólidos de prática criminosa. A 
Lei Complementar 105/2001 estabelece que a 
divulgação de operações financeiras suspeitas não 
constitui violação do dever de sigilo, desde que 
comunicada às autoridades competentes.

“A organização criminosa não apenas 
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AL CAPONE DE RIO LARGO

Ex-prefeito é suspeito de ocultação de bens, uso de “laranjas”, lavagem de dinheiro e formação de organização criminosa

O Ministério Público 
do Estado de Alagoas, por 
meio do Grupo de Atuação 
Especial de Combate 
ao Crime Organizado 
(GAECO) e da 4ª Promotoria 
de Justiça de Rio Largo, 
solicitou a quebra de sigilo 
bancário e fiscal de pessoas 
e empresas suspeitas de 
integrarem uma organização 
criminosa. A informação foi 
repassada por uma fonte que 
pediu anonimato por temer 
represálias.

Os alvos da investigação 
incluem os indivíduos José 
Agatângelo Camilo de 
Amorim, Luis José Omena 
dos Santos, Alexandre Rosa 
da Silva e Cláudio Ferreira 
da Silva, todos residentes 
em Rio Largo. Além disso, 
as empresas Fortíssima 
Distribuidora e Comércio 
LTDA e Verdade Comércio 
de Alimentos LTDA 
também são citadas como 
parte do esquema criminoso.

A investigação tem como 
base um Procedimento de 
Investigação Criminal (PIC) 
instaurado no âmbito do 
Grupo Estadual de Combate 
às Organizações Criminosas 
(GECOC). O MP apura a 
suposta ocultação de bens e 
lavagem de dinheiro atribuída 
ao grupo, que teria utilizado 
“laranjas” para registrar 
empresas e movimentar 
recursos de origem suspeita.

Investigação identifica Gilberto Gonçalves como chefe de  
quadrilha e pede quebra de sigilo em esquema milionário

O prefeito de Maceió, 
João Henrique Caldas 
(PL), tem concentrado 
esforços em Brasília nas 
últimas semanas com um 
objetivo prioritário: garantir 
a nomeação de sua tia, 
a procuradora Marluce 
Caldas, para uma vaga no 
Superior Tribunal de Justiça 
(STJ). Marluce compõe a 
lista tríplice da qual sairá o 
novo ministro do tribunal 
e depende da indicação do 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT).

Com apoio de aliados 
e da própria família – 
incluindo seu pai, João 

Nomeação envolve articulações políticas com apoio de petistas
 JHC articula em Brasília para nomeação de tia
no STJ; apoio e resistências marcam a disputa

Caldas –, JHC tem se mobilizado nos 
bastidores, mantendo conversas com 
ministros do governo federal, integrantes 
do Supremo Tribunal Federal (STF) e até 
mesmo com o próprio presidente Lula. A 
disputa pela vaga é acirrada, mas Marluce 
segue como uma candidata competitiva.

Apesar de JHC ser filiado ao PL, partido 
do ex-presidente Jair Bolsonaro, a candidatura 
de Marluce Caldas conta com um apoio 
inesperado dentro do PT. O deputado federal 
Paulão (PT-AL) declarou ao jornal Tribuna 
Independente que defende a nomeação 
da procuradora, argumentando que sua 
escolha seria positiva para Alagoas e para a 
representatividade feminina no Judiciário.

“Eu faço defesa da candidatura dela, 
acho que é importante para Alagoas e para 
o Brasil. Uma mulher, uma pessoa que vai 

ter protagonismo. Ela foi secretária na área 
social, nunca teve problema e acho válido para 
Alagoas. A representação feminina no STJ e 
no STF ainda é muito baixa, e é importante 
termos mais mulheres nesses espaços. Então, 
tem a minha torcida”, afirmou o parlamentar.

Paulão minimizou o vínculo familiar 
entre Marluce e JHC, destacando que sua 
defesa da procuradora não está atrelada ao 
prefeito de Maceió. “Temos que lutar por 
ela independentemente do JHC. Trata-se 
de uma alagoana, de uma nordestina, e essa 
representatividade é importante”, pontuou.

Se por um lado Marluce Caldas recebeu 
apoio dentro do PT, por outro, há resistência 
entre aliados do governador Paulo Dantas 
(MDB). Um influente interlocutor do 
grupo político do governador afirmou que a 
nomeação da procuradora poderia fortalecer 

JHC, adversário do PT em 
Alagoas, e prejudicar os aliados 
locais do presidente Lula.

“Nomear a tia do JHC 
seria o mesmo que Lula 
nomear a tia de ACM Neto. O 
presidente certamente não vai 
querer fortalecer quem sempre 
ficou contra ele no nosso 
estado e, ao mesmo tempo, 
enfraquecer seus principais 
aliados”, afirmou a fonte ao 
blog do jornalista Edivaldo 
Júnior.

Nos bastidores, a principal 
concorrência de Marluce 
seria o procurador de Justiça 
Sammy Barbosa Lopes, do 
Ministério Público do Acre. A 
decisão final, no entanto, cabe 
exclusivamente ao presidente 
Lula, que pode levar em conta 
tanto critérios técnicos quanto 
as articulações políticas em 
torno da escolha.

ocultava bens, mas também 
utilizava mecanismos sofisticados 
para legitimar recursos de origem 
ilícita. A investigação busca 
desmantelar toda a rede de 
operação”, concluiu ao A Notícia.

A fonte espera que a justiça 
seja feita, com a devolução dos 
recursos desviados e a punição dos 
responsáveis pelos crimes cometidos. 
No entanto, ela destaca a sensação 
de impunidade que ainda persiste, 
especialmente em um Estado 
onde, muitas vezes, a justiça parece 
aliviar a mão sobre os poderosos, 
favorecendo aqueles que possuem 
recursos.

ARTICULAÇÃO PESADA



na realidade, JHC quer ser “o dono de Alagoas” e 
que seu projeto inclui uma eventual disputa pelo 
governo estadual nas eleições de 2026.

Publicação de Ronaldo Medeiros no X:

“Após mais de um mês em Brasília, lutando 
para conseguir uma vaga no STJ para a tia, a 
procuradora Marluce Caldas, o prefeito JHC 
avisou, por meio da coluna do jornalista Wadson 
Regis, que quer Alagoas para ele. O projeto de 
poder familiar começou de forma frustrante 
com a derrota do irmão, Dr. JHC, para a Câmara 
Federal em 2022, mas teve êxito quando ele 
aposentou o senador Rodrigo Cunha no cargo de 
vice-prefeito. Agora, JHC aponta suas ambições 
para o Governo do Estado e diz que Alagoas 

não tem dono... ainda. Mas ele quer ser dono em 
2026.

A ideia de JHC não é apenas garantir a 
renovação do cargo da mãe no Senado em 2026, 
o da tia no STJ, com pedidos a Lula, e o cargo 

“JHC quer Senado para 
a mãe, STJ para a tia e 
Alagoas para ele

“
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Em uma publicação no X 
(antigo Twitter), o deputado 
estadual Ronaldo Medeiros 
(PT) fez duras críticas ao 
que chamou de “estratégia 
de concentração de poder de 
cunho familiar” que estaria 
sendo conduzida pelo prefeito 
de Maceió, João Henrique 
Caldas (JHC, PL). Para 
Medeiros, as frequentes viagens 
de JHC a Brasília têm como 
principal objetivo garantir uma 
vaga no Superior Tribunal de 
Justiça (STJ) para sua tia, a 
procuradora Marluce Caldas, o 
que ele considera parte de um 
“projeto de poder familiar”.

Medeiros também associou 
a eleição de Rodrigo Cunha 
como vice-prefeito de Maceió 
a uma manobra para viabilizar 
a candidatura de Eudócia 
Caldas, mãe de JHC, ao Senado 
em 2026. Ao comentar uma 
declaração de JHC, publicada 
pelo jornalista Wadson Régis, 
em que o prefeito afirmou 
que “Alagoas não tem dono”, o 
deputado estadual afirmou que, 

Deputado estadual acusa o prefeito de Maceió de tentar consolidar um domínio político familiar
DESABAFOU!

Ronaldo Medeiros critica “projeto de poder
familiar” de JHC e suas ambições para Alagoas

SEU BOLSO

O aumento de R$ 0,22 
por litro no diesel, anunciado 
pela Petrobras na última 
semana, deve ter um impacto 
de 2% a 2,5% no segmento 
de transporte rodoviário de 
cargas, e os produtos que 
chegam pelas rodovias aos 
supermercados e demais 
lojas do país também podem 
sofrer alterações. O aumento 
recente da Petrobras deve 
levar cerca de duas semanas 
para impactar os preços nas 
bombas, resultando em um 
aumento de 2% a 2,5% no 
frete, segundo o G1. 

A apuração ouviu 
o assessor técnico da 
NTC&Logística, Lauro 
Valdivia, segundo o qual 
o aumento do preço do 
diesel, que representa cerca 
de 35% do valor do frete, 
afetará diversos produtos, 
incluindo alimentos e 

Além dos caminhões, o combustível é usado em máquinas agrícolas, usinas termelétricas e ônibus urbanos

Aumento no diesel vai impactar preço dos 
fretes rodoviários e dos alimentos no Brasil

remédios.Valdivia destaca que, mesmo com 
investimentos em outras modalidades de 
transporte, as rodovias vão continuar sendo 
essenciais para levar os produtos aos locais de 
consumo.

Como mais da metade da carga 
transportada no Brasil é feita por rodovias, ainda 
é difícil prever quando e quanto o aumento 
do combustível irá impactar os preços. Para o 
coordenador dos Índices de Preços do FGV 
Ibre, André Braz, embora seja difícil calcular 
o impacto ao frete rodoviário, caminhoneiros 
autônomos devem repassar a alta do diesel 
mais rapidamente.Além dos caminhões, o 
diesel é usado em máquinas agrícolas, usinas 
termelétricas e ônibus urbanos, aumentando 
indiretamente a inflação. 

A dependência do transporte rodoviário 
no Brasil significa que todos os produtos 
têm uma parcela do diesel em seus preços, 
com maior impacto em alimentos do que em 
eletrodomésticos e eletrônicos.

O economista André Braz ressalta 
que o efeito indireto do diesel na inflação 
é significativo, pois qualquer produto 
consumido em grandes centros urbanos 

chega via transporte rodoviário, entretanto, a 
parcela do diesel no preço dos produtos varia 
conforme o valor agregado de cada item.O 
aumento dos preços dos combustíveis no 

Brasil, especialmente do diesel, 
é sempre uma questão sensível 
em função de seu impacto 
direto na economia das famílias.

de governador... Ele também 
quer uma cadeira para a esposa 
na Câmara dos Deputados e 
outra para o pai na Assembleia 
Legislativa.



pelos responsáveis, alguns críticos apontam 
que a centralização do poder nos magistrados 
e no sistema bancário pode gerar um controle 
excessivo e não proporcionar uma fiscalização 
realmente independente, crucial em casos 
dessa magnitude.

A possibilidade de acompanhamento 
online do processo, por meio de um 
painel interativo, é apresentada como uma 
ferramenta de acesso à informação. Contudo, 
a falta de um órgão externo para monitorar 
a execução dos pagamentos desperta 
preocupações sobre a imparcialidade da 
operação. O sistema de tripla checagem e o 
acompanhamento pelos magistrados visam 

garantir a equidade, mas não apagam o fato 
de que o processo ainda deixa muitas lacunas 
no que se refere à fiscalização externa.

A proposta de deságio, que foi aprovada 
por mais de 95% dos credores em dezembro, 
tem sido uma estratégia para garantir que os 
pagamentos se concretizem, mas ao custo 
de valores mais baixos do que originalmente 
devidos. O fato de a maior parte dos credores 
ter aceitado a proposta, sem maiores 
questionamentos, pode ser visto como um 
reflexo da pressão e da necessidade urgente 
de soluções, mas também traz à tona o debate 
sobre quem realmente sai perdendo com essa 
liquidação acelerada.

O Tribunal de Justiça de 
Alagoas (TJAL) iniciou nesta 
terça-feira (11) o pagamento 
de mais de sete mil credores 
da Massa Falida da Laginha 
Agroindustrial, com a 
expectativa de que o valor 
total ultrapasse R$ 1 bilhão. 
A medida visa atender a uma 
demanda histórica e deve se 
estender até o final de abril, 
conforme informações do juiz 
Helestron Costa, que integra 
a comissão responsável pelo 
caso.

A União e o Estado 
de Alagoas já receberam, 
respectivamente, R$ 810 
milhões e R$ 165 milhões, 
com os pagamentos seguindo 
a ordem de prioridade 
estabelecida pela Lei nº 
11.101, que regula os 
processos de falência. Essa 
dinâmica tem sido vista como 
um avanço, mas a forma como 
os recursos são distribuídos 
segue sendo um ponto de 
tensão, principalmente entre 
os credores de menor porte 
que aguardam a liberação de 
seus créditos.

Para garantir a agilidade e 
a precisão dos pagamentos, o 
TJAL optou pela plataforma 
BRBJUS, uma parceria com o 
Banco BRB que possibilita os 
depósitos de forma eletrônica, 
na modalidade “pix”. Embora 
a transparência e a segurança 
do processo sejam enfatizadas 
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Tribunal de Justiça de Alagoas retoma pagamentos com promessa de concluir até abril
LIQUIDAÇÃO JUDICIAL
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TJAL retoma pagamentos da Massa Falida
da Laginha e beneficia 7 mil credores

LUTO

Pai do atual prefeito 
Ricardo Paranhos, ex-

gestor teve a morte 
confirmada neste domingo

Morre aos 
80 anos o ex-

prefeito
de Jaramataia, 
Beto Paranhos

Faleceu na manhã deste 
domingo (9) o ex-prefeito de 
Jaramataia, Josbete Barbosa 
Tavares, conhecido como 
Beto Paranhos. A causa da 
morte não foi divulgada.

Pai do atual prefeito 
do município, Ricardo 
Paranhos, Beto Paranhos 
recebeu homenagens do 
filho nas redes sociais. “Seu 
legado de amor e bondade 
seguirá a me inspirar”, 
escreveu o gestor municipal 
ao lamentar a perda.

No último dia 17 de 
janeiro, o ex-prefeito 
completou 80 anos e 
foi celebrado pelo filho. 
“Celebrar seus 80 anos 
de vida é motivo de muita 
felicidade e gratidão. 
Obrigado por tudo. Pelo 
exemplo de homem e amigo. 
Que Deus continue te 
abençoando e protegendo 
sempre”, publicou Ricardo 
Paranhos na ocasião.

Juiz Helestron Costa integra comissão encarregada do processo da Massa Falida. - Foto: Caio Loureiro



tentar atrair Lira e, ao mesmo tempo, estreitar 
laços com o agronegócio, Lula sinalizou 
a possibilidade de entregar ao deputado 
o comando do Ministério da Agricultura, 
atualmente sob o controle do PSD.

O atual ministro da Agricultura, Carlos 
Fávaro, tem sido alvo de críticas dentro 
do governo e de seu próprio partido. 
Recentemente, aceitou usar um boné com 
o slogan do Movimento dos Trabalhadores 
Rurais Sem Terra (MST) em um evento, 
gesto que gerou polêmica. A iniciativa foi 
interpretada como uma tentativa de se manter 
no cargo diante da fritura que enfrenta.

Dentro do PSD, há pressão para que 
Fávaro seja substituído. Parlamentares da 
legenda sugerem entregar a frágil pasta da 
Pesca em troca da manutenção de influência 
no governo. Lula já tem consciência de que 
não contará com Lira em seu palanque na 
disputa presidencial de 2026. Ainda assim, 
o presidente trabalha para minimizar a 
influência do PP na oposição, buscando 
neutralizar a sigla no xadrez eleitoral. (Com 
Diário do Poder)

6

Petista busca oferecer ministério ao ex-presidente da Câmara para neutralizar o PP em 2026
JOGO DO PODER
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Lula tenta manter Lira por perto, mas
enfrenta resistência do deputado

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva busca 
manter o ex-presidente 
da Câmara, Arthur Lira 
(PP-AL), em sua órbita 
de influência, mesmo após 
o fim de seu mandato no 
comando da Casa. Lula 
cogita nomeá-lo ministro 
ou, ao menos, permitir 
que o deputado indique 
um nome de confiança 
para um cargo ministerial. 
No entanto, Lira tem 
demonstrado desinteresse 
na proposta.

A resistência do 
parlamentar alagoano 
tem razões estratégicas. 
Em 2026, ele enfrentará 
o grupo político dos 
Calheiros, aliado de Lula, 
e deseja se manter em 
posição de oposição ao 
petista no estado. Para 

DANÇA DAS CADEIRAS

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) está 
planejando mudanças na 
Esplanada dos Ministérios, 
com foco em garantir a 
governabilidade para os 
últimos dois anos de seu 
mandato e já de olho nas 
eleições de 2026. 

Entre os nomes que 
devem se manter no 
governo estão pesos pesados, 
como Fernando Haddad 
(Fazenda), Rui Costa 
(Casa Civil), Renan Filho 
(Transportes) e Camilo 
Santana (Educação). 
Embora Haddad tenha 
sofrido algumas derrotas 
políticas recentemente, 
ele ainda é considerado o 
pupilo de Lula e um possível 
sucessor.

Por outro lado, ministros 
como Alexandre Padilha 
(Relações Institucionais), 
Luciana Santos (Ciência 

Alterações podem ocorrer ainda em fevereiro, com saída de ministros e possíveis trocas

Renan Filho segue em ministério
enquanto Lula prepara mudanças

e Tecnologia), Márcio Macêdo (Secretária-
Geral da Presidência) e Nísia Trindade 
(Saúde) devem deixar suas pastas. 

Algumas dessas posições são almejadas por 

partidos do centrão. As mudanças ministeriais 
devem ocorrer ainda no primeiro semestre de 
2025, com possibilidade de ajustes ao longo de 
fevereiro. As negociações também envolvem 

partidos como MDB, PSD, 
União Brasil, Republicanos e 
PP, mas a última palavra será 
de Lula.
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Eleitos irão compor o Conselho Estadual de Segurança Alimentar e Nutricional para o biênio 2025/2027
ASSISTÊNCIA SOCIAL

O Conselho Estadual 
de Segurança Alimentar e 
Nutricional (Consea/AL) 
publicou o edital da eleição 
para a composição das 
organizações representativas 
da sociedade civil organizada. 
As instituições vão integrar o 
órgão durante o mandato de 
2025/2027.

Para cada vaga de 
organização conselheira, 
cabe a indicação de uma 
representação titular e uma 
representação suplente da 
mesma organização.  No 
total, serão ofertadas 18 
vagas.

As organizações podem 
participar do processo de 
eleição apresentando a 
candidatura para um dos 
quatro segmentos; são eles: 

- Representantes de atores 
coletivos e grupos sociais 
prioritários, para o acesso à 
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alimentação adequada e saudável e à água de 
qualidade;

- Representantes de atores coletivos da 
produção, do abastecimento e da oferta de 
alimentos com sustentabilidade ambiental, 
social e econômica;

- Representantes de atores coletivos de 
Povos Indígenas e de Povos e Comunidades 
Tradicionais (PCTs);

- Representantes de atores coletivos e 
mobilizadores da segurança alimentar e 
nutricional e direito humano à alimentação 

adequada, que atuam na 
educação, pesquisa e formação.

A eleição está prevista para 
ocorrer no dia 19 de março 
deste ano. O resultado será 
encaminhado à secretaria 
de Estado da Assistência e 
Desenvolvimento Social, que é 
responsável pela designação dos 
representantes das organizações 
da sociedade civil, novos 
componentes do Consea/AL, 
gestão 2025-2027.

Entre outras 
responsabilidades, a função do 
órgão é propor a formulação de 
políticas, diretrizes e orientações 
para que o Estado garanta o 
direito humano à alimentação 
adequada e saudável, além de 
integrar o Sistema Nacional 
de Segurança Alimentar e 
Nutricional – SISAN. 

Para mais informações, o 
edital completo está disponível 
no site www.seades.al.gov.br

Hemoal realiza ações itinerantes para coleta de
sangue e cadastro para doação de medula óssea

SAÚDE

O Hemocentro de 
Alagoas (Hemoal) realiza 
três ações itinerantes 
nesta terça-feira (11), com 
o propósito de manter 
estabilizado o estoque 
de sangue e aumentar o 
número de voluntários 
cadastrados para doação 
de medula óssea.

As ações ocorrem 
simultaneamente das 
8h às 16h, e integram o 
Programa Hemoal no Seu 
Município, desenvolvido 
pelo órgão para 
descentralizar as atividades 
realizadas nos postos fixos.

Em Arapiraca, na 
Praça Marques da Silva, 
no bairro Centro, haverá 
coleta de sangue. Em 
Colônia Leopoldina, na JL 
Lazer e Eventos, na Rua 
Artur Ferreira, também 
ocorrerá captação de 
doadores de sangue.

Já em Maceió, na 
Universidade Estadual 

de Ciências da Saúde (Uncisal), no bairro 
Trapiche, será promovido cadastro para 
doação de medula óssea.

“Nossa principal missão é salvar 
vidas, seja pelas transfusões de sangue e 
transplantes de medula óssea. Para isso, 
as três ações simultâneas que realizaremos 
nesta terça-feira, em três cidades alagoanas 
diferentes, mostram o nosso compromisso 
de facilitar o acesso para quem deseja doar 
sangue e medula óssea”, ressalta a diretora 

do Hemoal, médica hematologista Verônica 
Guedes.

Critérios
Para se candidatar à doação voluntária 

de sangue é necessário ter boa saúde, além 
de idade entre 16 a 69 anos e peso igual ou 
superior a 50 quilos. No caso da doação de 
sangue, os voluntários também não podem 
ter contraído doença de Chagas, Aids, sífilis 
e hepatite após os 11 anos.

Encontro entre Departamento Estadual de Aviação (DEA), DER e Setrand serviu para alinhar projetos para aeroportos de Maragogi, Arapiraca e Penedo

Quanto aos menores de 
18 anos, é obrigatório estar 
acompanhado dos pais ou de 
um responsável legal, com 
os respectivos documentos 
comprobatórios. Vale ressaltar 
que os documentos devem 
ser originais e oficiais, sendo 
obrigatório que tenham foto, 
como a Carteira de Identidade 
e a Carteira de Habilitação.

Já quanto à doação 
de medula óssea, cujo 
transplante salva pessoas 
acometidas pela Leucemia, 
conhecida como “câncer do 
sangue”, os voluntários não 
podem ter histórico de câncer 
hematológico ou doença 
autoimune, como o Lúpus.

Para se cadastrar, o 
voluntário deve ter entre 18 a 
35 anos de idade, portar um 
documento de identificação 
com foto, comprovante de 
residência e o Cartão SUS, 
além de fazer a doação de 5 
ml de sangue para analisar o 
código genético.

Consea/AL lança edital para eleição
das organizações da sociedade civil



afirmou o meia, ressaltando ainda o desejo de criar 
sua família fora do país. A decisão foi um balde 
de água fria nos planos do Palmeiras, que viu sua 
diretoria avançar em negociações com o empresário 
do atleta, na tentativa de viabilizar a contratação.

Essa não foi a única frustração do Palmeiras 
neste início de temporada. O clube também tentou 
a contratação de Andreas Pereira, do Fulham, mas o 
time da Premier League negou qualquer proposta. 
Assim, o Verdão segue buscando alternativas no 
mercado, enquanto enfrenta dificuldades para se 
reforçar. O Palmeiras, que já garantiu alguns reforços, 
como Facundo Torres e Paulinho, ainda precisa 
de mais peças para reforçar o elenco e buscar seus 
objetivos na temporada.

O time, comandado por Abel Ferreira, segue 
com um elenco talentoso, mas as movimentações 
no mercado de transferências ainda deixam a desejar. 
Além das negociações frustradas, o time viu sua 
classificação para o mata-mata do Paulistão ficar 
ameaçada após o empate contra o Água Santa, o 

que reforçou a pressão sobre a diretoria e comissão 
técnica.

A expectativa é que o Palmeiras possa superar 
esse início de temporada instável, mas a busca por 
reforços no mercado segue como um desafio a ser 

não teve forças para enfrentar a pressão imposta 
pela defesa de Philadelphia. Mahomes, eleito 
MVP em edições passadas, foi incapaz de lidar 
com os constantes sacks e interceptações que 
sofreram ao longo do jogo. A linha ofensiva dos 
Chiefs, que até então vinha sendo um ponto 
forte, foi completamente dominada pelos 
Eagles.

O show de Hurts, que somou mais de 300 
jardas e três touchdowns, foi um dos principais 
responsáveis pela humilhação dos Chiefs. Sua 
capacidade de comandar o ataque terrestre 
e aéreo fez com que o time de Philadelphia 
impusesse seu ritmo de jogo desde o início. 
O desempenho de Hurts no Super Bowl 59 
consolidou sua posição como um dos melhores 
quarterbacks da liga.

Além de Hurts, a defesa dos Eagles teve um 
papel fundamental na vitória. A pressão sobre 
Mahomes foi incessante, com seis sacks e duas 
interceptações, além de um fumble que matou 
as tentativas de reação dos Chiefs. Com esse 

desempenho, os Eagles conseguiram quebrar a 
resistência de Kansas City e deixar claro quem 
era a equipe dominante da temporada.

Com a vitória, os Eagles reafirmam sua 
força na NFL e conquistam o segundo título 
de Super Bowl em sua história, interrompendo 
a busca dos Chiefs pelo tricampeonato. A 

Eagles conquistam Super Bowl com
show de Hurts e domínio sobre os Chiefs

O Palmeiras vive um 
momento delicado no mercado 
de transferências. Após um 
início de temporada instável, 
a equipe alviverde viu mais 
uma negociação fracassar, 
desta vez envolvendo o meia 
Matheus Pereira. O jogador, 
que demonstrou interesse em 
deixar o Cruzeiro, foi sondado 
pelo Verdão, mas revelou que 
sua prioridade é um retorno ao 
futebol europeu. 

Em entrevista após a última 
partida com a camisa da Raposa, 
Matheus Pereira não escondeu 
o desejo de voltar ao continente 
europeu, onde passou grande 
parte de sua carreira. “Tive 
algumas propostas do Brasil, mas 
a Europa sempre foi meu objetivo”, 

Meia do Cruzeiro revela desejo de voltar à Europa e frustra planos do Verdão em busca de reforços
MERCADO FECHADO

VERGONHA NA CARA

Palmeiras sofre novo golpe no mercado:
Matheus Pereira opta por não voltar ao Brasil

Grêmio mira impacto Walter aguarda estreia Walter e o passado

Buscando fortalecer seu ataque, 
o Grêmio anunciou a contratação 
de um atacante vindo do futebol 
europeu, apostando em um nome 
capaz de elevar o nível do setor 
ofensivo. A diretoria acredita que o 
reforço pode ser uma peça-chave 
para aumentar a competitividade 
da equipe e ampliar as opções 
táticas do treinador. A torcida 
gremista, sempre exigente, 
espera que o jogador se adapte 
rapidamente e tenha um impacto 
imediato no time. A expectativa 
agora é pela sua estreia, que pode 
representar um novo fôlego para o 
Grêmio na temporada.

O técnico Leonardo Jardim garantiu 
que seu trabalho no Cruzeiro será 
focado na reconstrução da equipe, 
que ainda busca um melhor 
desempenho na temporada. 
Ciente da pressão da torcida, o 
treinador prometeu dedicação 
total para transformar o time em 
uma equipe mais organizada e 
competitiva. A diretoria celeste 
mantém confiança em seu projeto 
e espera que os resultados 
apareçam em breve. Enquanto isso, 
a torcida aguarda ansiosa por uma 
evolução concreta, torcendo para 
que a equipe consiga reencontrar 
o caminho das vitórias o quanto 
antes.

Pela primeira vez relacionado 
pelo Guarany de Alagoas, Walter 
acompanhou do banco de reservas 
o empate de sua equipe com o 
Zumbi por 1 a 1. Ainda sem estar no 
melhor ritmo físico, o atacante não 
foi utilizado, mas sua presença já 
movimentou a torcida. O clube espera 
que sua experiência ajude a equipe 
na sequência da Copa Alagoas, e a 
expectativa é que ele ganhe minutos 
nos próximos jogos. Walter segue 
focado em recuperar sua melhor forma 
para voltar a ser decisivo dentro de 
campo e justificar a aposta do Guarany 
em seu futebol.

O atacante Walter viveu um 
momento nostálgico ao reencontrar 
o fotógrafo Augusto Oliveira, ex-
jogador que já foi seu companheiro 
de time no CSA. O encontro 
aconteceu em Murici, antes de uma 
partida da Copa Alagoas, e rendeu 
boas conversas sobre os tempos em 
que dividiram o vestiário. Enquanto 
Walter seguiu sua trajetória como 
jogador, Augusto encontrou no 
jornalismo esportivo um novo 
caminho dentro do futebol. O 
reencontro reforça como o esporte 
pode unir histórias de maneiras 
inesperadas, resgatando laços 
do passado em meio à rotina dos 
gramados. 

O Philadelphia Eagles 
conquistou o título do Super 
Bowl 59 com uma exibição 
arrasadora, derrotando os 
Kansas City Chiefs por 40 
a 22. O time de Jalen Hurts 
não deixou nenhuma dúvida 
sobre sua superioridade e, 
com um ataque preciso e 
forte defesa, dominou a final 
do maior evento esportivo 
do futebol americano, 
proporcionando uma vitória 
histórica. Para Hurts, foi 
a consagração de uma 
temporada impecável, na 
qual ele liderou os Eagles ao 
título e estabeleceu novos 
recordes.

O Kansas City Chiefs, 
que entrava em campo em 
busca do tricampeonato, 

Cruzeiro e a promessa

MACEIÓ, 10 DE FEVEREIRO DE 2025 - ANO III - EDIÇÃO DIGITAL 210  -  R$ 2,00

resolvido nos próximos dias, com 
o time enfrentando um cenário de 
necessidade urgente de reforços para 
disputar as competições que estão por 
vir.

conquista traz uma sensação 
de revanche, já que o time 
de Philadelphia havia sido 
derrotado na temporada 
anterior, e é uma vitória histórica 
para o treinador Nick Sirianni e 
para os fãs da equipe.
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Philadelphia Eagles humilham Kansas City Chiefs e conquistam o segundo título do Super Bowl da sua história
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POATAN DESAFIADO

NEYMAR DESCARTADO

ARANA PROVOCA

CRÍTICAS A COLAPINTO 

Dricus Du Plessis quer Alex Poatan 
como seu próximo adversário no 

UFC. Após derrotar Sean Strickland 
e defender o cinturão dos médios, o 
sul-africano desafiou publicamente 

o brasileiro, sugerindo que o 
confronto seria a verdadeira prova 
para determinar quem é o melhor 
lutador da categoria. Poatan, que 
atualmente compete nos meio-

pesados, ainda não se manifestou 
sobre o convite, mas o duelo já 

começa a movimentar os bastidores 
do MMA, com fãs e especialistas 

especulando se o embate pode 
realmente acontecer.

O CEO do Al Hilal, Fahad bin 
Nafel, afirmou que Neymar não 

tinha mais condições de entregar o 
desempenho esperado pelo clube 

saudita. Segundo ele, a contratação 
do brasileiro foi feita com grandes 
expectativas, mas a realidade foi 
diferente, principalmente devido 

às lesões que limitaram sua 
participação. O dirigente destacou 

que o time segue focado em 
reforços que possam contribuir de 
forma mais consistente, deixando 

claro que Neymar não faz mais 
parte dos planos para o futuro.

Após a vitória do Atlético-MG 
sobre o Cruzeiro, Guilherme Arana 

não perdeu a chance de provocar 
os rivais. O lateral destacou que, 

antes do clássico, muitos apontavam 
o Cruzeiro como favorito, o que 
serviu de motivação extra para o 

Galo entrar ainda mais focado em 
campo. O resultado fortalece a boa 

fase do Atlético na temporada e 
aumenta a pressão sobre o Cruzeiro, 
que ainda busca regularidade. Para 
Arana, a vitória foi uma resposta 
direta a quem duvidava da força 

atleticana.

O ex-piloto de Fórmula 1, Giedo 
van der Garde, fez duras críticas 
ao argentino Franco Colapinto, 

afirmando que ele comete muitos 
erros e não demonstra evolução. 

Para van der Garde, apesar do 
talento, Colapinto não aprende com 
as falhas e isso pode comprometer 
seu futuro no automobilismo de 

alto nível. A declaração gerou 
repercussão no meio da Fórmula 
1, levantando dúvidas sobre a real 
capacidade do piloto, que ainda 

busca consolidar sua trajetória na 
categoria.
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PREOCUPAÇÃO NO DM

CSA enfrenta desfalques importantes e se prepara CSA enfrenta desfalques importantes e se prepara 
para duelo decisivo no Campeonato Alagoanopara duelo decisivo no Campeonato Alagoano

Treinador Higo Magalhães atualiza situação de 
jogadores lesionados e destaca a importância 

de Tiago Marques, Betão e Roberto

Expulsão de Gabigol desequilibra jogoExpulsão de Gabigol desequilibra jogo
e amplia crise do Cruzeiro no clássicoe amplia crise do Cruzeiro no clássico

O Cruzeiro foi mais 
uma vez derrotado no 
clássico contra o Atlético-
MG, dessa vez por 2 a 0, 
em uma partida marcada 
pela expulsão de Gabriel 
Barbosa, o Gabigol, ainda 
no primeiro tempo. A 
expulsão do atacante 
alterou o curso da partida e 
levou o time celeste a mais 
uma derrota diante do 
seu maior rival. Antes da 
expulsão, o Cruzeiro estava 
em vantagem nas jogadas e 

O técnico Higo 
Magalhães, do CSA, 
fez um importante 
pronunciamento sobre o 
quadro de lesões no time, 
que preocupa para os 
próximos compromissos 
da equipe no Campeonato 
Alagoano. Betão, Roberto 
e Tiago Marques são os 
principais jogadores que 
estão em tratamento, e 
a ausência deles pode 
comprometer as chances 
do time na fase final da 
competição.

VERMELHO CRUCIAL

Vitória do Atlético-MG em clássico no 
Mineirão é marcada por polêmicas de 

arbitragem e mais uma derrota para o Cruzeiro

criava as melhores oportunidades, 
com Gabigol perdendo uma 
chance clara dentro da área.

O cenário mudou 
drasticamente após o vermelho 
para o camisa 9 cruzeirense. 
Com um jogador a menos, o 
time comandado por Wesley 
Carvalho viu o Atlético-MG se 
impor. O primeiro gol do Galo, 
marcado por Hulk, foi um reflexo 
do desequilíbrio causado pela 
expulsão. O Cruzeiro tentou se 
reorganizar, mas o segundo gol, 
também de Hulk, selou o destino 

da partida. 
A arbitragem voltou a ser 

um tema de discussão entre os 
cruzeirenses, que se queixaram 
de um lance anterior em que 
o zagueiro Lyanco deveria ter 
sido expulso por um pisão claro 
no jogador Dudu, mas passou 
despercebido pelos árbitros. Essa 
situação aumentou o mal-estar 
com os árbitros, e a diretoria da 
Raposa já anunciou que tentará 
contar com árbitros de fora para as 
próximas edições do clássico.

A derrota ampliou o jejum de 

O zagueiro Betão e o lateral 
Roberto, ambos com problemas 
físicos, são os maiores motivos de 
preocupação para o treinador. “A 
situação deles ainda está sendo 
acompanhada de perto pelos 
médicos, e devemos aguardar os 
exames para saber quando poderão 
voltar a campo”, afirmou Higo 
Magalhães. A expectativa é que 
os dois não participem da partida 
decisiva contra o Sampaio Corrêa, 
pela Copa do Nordeste.

Já o centroavante Tiago 
Marques, embora esteja na fase 
final de recuperação, ainda não tem 

data certa para sua volta. Magalhães 
destacou a importância do atacante 
para o time, que vinha sendo uma 
peça fundamental no esquema tático 
da equipe. A escassez de opções no 
elenco e o calendário apertado de 
jogos são outros desafios enfrentados 
pela comissão técnica.

No último fim de semana, o CSA 
foi derrotado pelo Penedense, por 2 a 
0, e encerrou a fase de classificação do 
Alagoano em segundo lugar. Agora, 
a equipe se prepara para as semifinais 
do estadual, onde enfrentará o ASA. 
O primeiro jogo será em Arapiraca, 
no próximo domingo, e o jogo de 

vitórias do Cruzeiro sobre o 
Atlético-MG no Mineirão, 
que já dura cinco partidas, e 
deixa o time em uma situação 
complicada para os próximos 
compromissos. O time segue 
firme na liderança do Grupo 
C do Campeonato Mineiro, 
mas o próximo confronto, nas 
semifinais, pode trazer mais 
um desafio contra o rival. Para 
o Cruzeiro, o foco agora é reagir 
e buscar uma recuperação para 
enfrentar os grandes desafios 
que se aproximam.

volta está marcado para o dia 
22, no Rei Pelé. O CSA precisa 
se recompor e superar os 
desfalques para avançar à final e 
conquistar o título.

O treinador Higo 
Magalhães segue otimista em 
relação à recuperação dos 
jogadores e confiante de que 
o time encontrará forças para 
fazer uma boa campanha 
nas semifinais, apesar dos 
contratempos. O duelo contra 
o ASA promete ser um grande 
desafio, e o CSA espera estar à 
altura da competição.
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